



1+2/94

Einzelpreis DM 1,-

unser Münster

Themen

Wettbewerb Altarraumgestaltung:

Die Künstler stellen ihre Arbeiten vor _____

Restaurierung des Schongauer-Malereien abgeschlossen _____

In memoriam Josef Schmidlin _____

Parallelen zwischen Schongauer und Michelangelo _____

Berichte, Spendenwaage _____

13. Ausgabe

Münsterbauverein Breisach e.V.

À propos Künstlerwettbewerb:

Sehr geehrte Leserinnen, sehr geehrte Leser,

sicher haben Sie sich gewundert, daß das gewohnte Heft zu Ostern nicht erschien. Der Grund dafür ist schnell erklärt: Wir wollten Ihnen die Ergebnisse des Künstlerwettbewerbs zur Altarraumgestaltung vor dem Lettner vorstellen. Da wir aber die Entscheidung des Fachpreisgerichts abwarten mußten, erlauben wir uns, Ihnen dieses etwas später erscheinende Doppelheft vorzulegen. Die Seiten 2 bis 10 sind ganz den zum Wettbewerb eingeladenen Künstlern und ihren Vorschlägen gewidmet. Sollten Sie keine Möglichkeit gehabt haben, sich die Modelle in Breisach anzusehen (siehe Termine auf Seite 20), dann können Sie sich anhand der Beschreibungen und Bilder nun wenigstens ein ungefähres Bild von den Ideen machen,

nach denen die Herren Gutmann, Kurz, Lutz, Ringwald und Stoltz die Münstervierung gestalten würden. (Einen sechsten zum Wettbewerb eingeladenen Künstler, Edgar Augustin, hinderten Zeitgründe daran, einen Vorschlag einzureichen). Die Entwürfe hatte, wie Sie in der letzten Ausgabe von "unser Münster" nachlesen konnten, ein Fachpreisgericht zu beurteilen. Die Pfarrei hat sich in der Ausschreibung aber vorbehalten, "eine Verpflichtung zur Ausführung eines der eingereichten Entwürfe nicht zu übernehmen".

Die Geschmäcker sind verschieden, sagt man. Wir vom Münsterbauverein bitten Sie, bei Ihrer persönlichen Beurteilung an diese alte Weisheit zu denken. Bei einem so schwierigen Projekt gibt es keinen Maßstab, der die Zustimmung aller finden könnte. Die Aussagen der Künstler in diesem Heft werden Ihnen aber zeigen, daß sich jeder viel Mühe gab, eine gute Lösung zu finden. Wir wollen diejenigen, die am 17. Mai vor einer mehr als schweren Wahl standen, um ihre Aufgabe nicht beneiden.

Schongauer-Gedenkmedaille wurde neu geprägt



Von der aus Anlaß des 500. Todestages von Martin Schongauer von der Bezirkssparkasse Breisach herausgegebenen Medaille wurde jetzt eine weitere Sonderprägung von hundert Stück angefertigt. Die Medaille in Feinsilber 999 ist im Pfarrhaus und am Kartenstand im Münster erhältlich. Der Erlös wird dem Münsterbauverein zur Verfügung gestellt.